

## TOKYO FM緊急アンケート企画「モバイル・ジャッジ」 尖閣映像問題 約9割が「ビデオ映像流出行為に賛同する」

TOKYO FM では、沖縄県・尖閣諸島沖で起きた海上保安庁と中国漁船の衝突事故のビデオ映像がネットに流出した一件で、神戸海上保安部の保安官が映像の流出を認めたのを受けて、リスナー参加型の緊急アンケート「モバイル・ジャッジ」を実施したところ、87%のリスナーが、ネットへのビデオ映像流出行為について「賛同する」と回答いたしました。

この結果は、午後7時からのニュース番組「TIME LINE」(月～木 19:00-19:30)にて、保安官がビデオ映像の流出を申し出たニュースとともに紹介し、リスナーから寄せられた主な意見も伝えました。

### 【アンケート実施概要】

質問:

「中国漁船衝突を撮影したビデオ映像が流出した事件で、神戸の海上保安部保安官が映像流出を認めました。あなたはこの流出行為について、どう思いますか？」

回答選択肢:

- ①流出行為に賛同する
- ②流出行為には賛同しない
- ③どちらでもない

実施方法:局の WEB サイトの専用アンケートフォームにパソコンや携帯電話から投稿

実施期間:2010 年 11 月 11 日(木) 11:55~19:30

回答数:286 名

結果と主な意見は次の通りです。

### <<集計結果>>

中国漁船衝突を撮影したビデオ映像が流出した事件で、神戸の海上保安部保安官が映像流出を認めました。あなたはこの流出行為について、どう思いますか？

- |              |     |
|--------------|-----|
| ①流出行為に賛同する   | 87% |
| ②流出行為には賛同しない | 9%  |
| ③どちらでもない     | 3%  |

(小数点以下第一位を四捨五入)

### 「流出行為に賛同する」と回答した人の主な意見

- \* 本来なら、政府主導で公開すべき映像のはず。政府はいい加減な対応で、その結果、必要のない犯罪者が生まれようとしている。規律には違反しているかもしれないが、映像を「公開」(流出ではない)することには賛同。(30代男性)
- \* 法律的には違反かもしれません、日本人として『日本からぶつかったわけではないと…』知る事が出来よかったです。政府は、国民に詳しく知らせてほしいです。(10代女性)
- \* 彼のおかげで、私たちは知るべき情報を知ることができました。明らかに故意の衝突。何故民主党が公開しようとしたのかわかりません。弱腰もいい加減にして欲しいです。(20代男性)
- \* 国民は知る権利があるのに、それを隠し続けた政府に怒りを感じる。尖閣諸島船衝突事件や、北方領土問題など、この政権には領土問題に対しての明確なコンセプトや意識がなさすぎる。(20代男性)

### 「流出行為には賛同しない」と回答した人の主な意見

- \* 正義が多数決で決まる風潮に大いに疑問です。内容はどうあれ、規則を守らなかつた行為が正しい、とは言えません。目的が正しいと思って、目の前の規則を破る行為を無罪放免にしろという擁護論は、隣の国の「愛国無罪」と同じでは。(30代男性)
- \* 「国民の知る権利」とは誰が決めるのか？一個人が決められるのか。弱腰の民主党への批判に便乗してはいけない。あくまでも犯罪は犯罪。「英雄」扱いするのはおかしい。まるで日本がファシズムに向かって走っているようだ。(40代男性)
- \* 公務員はそもそも公僕なんです。税金から給料が出ている。政治に従うのがルール。勝手な行為は許されてはいらない。今回のことは甚だしく越権行為です。(30代男性)
- \* 守秘義務を守らずインターネットに流出させた事は良くない。まして、国内の問題ならまだしも日中問題や国際問題になりかねない事件だと思うからです。(30代男性)

### 「どちらでもない」と回答した人の主な意見

- \* 民主主義を標榜する国に住むものとして、国民の多数が望む『ビデオ公開』と言う結果が得られたのは良かったが、『国家公務員』と言う肩書きを持つものがそれを行ったことは問題。政治が仕えるべき国民の意見を無視した歪みの現れ。(40代男性)
- \* 組織人・社会人として、属する組織の機密漏洩という行為自体はどう好意的に見ても、やはり罪です。日本は法治国家ですから。ただし、今回の決死の内部告発事件は、日本人としての正義の行使に映ります。この氏は懲戒で職を失い、罪に問われるでしょう。ただ本当の誤りが他のところにあることも明らかです。軽々に断罪する政府に…マスコミに…そして日本に、これ以上絶望したくない。(40代男性)
- \* 流出した職員は、機密を漏らしたわけだから「よくやった」とは言えません。しかし政府が早く公開していれば日中関係がなんらか変わっていたのでは。今の政府の外交パイプの細さ、外交能力のなさ、危機管理のできない政府。それを選んだあまりに危機感のない私たち国民。賛同できるでもできないでもない。(20代男性)
- \* なぜ罪を犯すリスクを知りながら、関係者の方が YouTube に動画を投稿するに至ったのか、その背景を考えるべき。政府の対応が酷かったから、この方は動画を投稿したのでは無いのでしょうか。政府の対応に不信感を覚えます。(30代女性)

### 《番組紹介》

#### TOKYO FM「TIME LINE」（月曜～木曜 19:00～19:30）

～ニュースをきっかけに、考えるヒントを提供する30分～

その日の出来事を時系列（タイムライン）で紹介、さらに最近気になる事象や現象を掘り下げて、“いま”的時代の本質に迫ります。月曜：星浩（朝日新聞編集委員）、火曜：岸博幸（慶應義塾大学大学院メディアデザイン研究課教授）、水曜：上杉隆（ジャーナリスト）、木曜：伊藤洋一（経済ジャーナリスト）、各界の識者がニュースの背景やそれが持つ意味をわかりやすく解きほぐすニュース・プログラムです。